

Chapelle Saint-Louis de Langouërat à Kermoroc'h

Le petit bourg de Kermoroc'h se trouve à moins de dix kilomètres de Guingamp. La chapelle Saint-Louis de Langouërat, dépendance de Kermoroc'h fut construite en 1373 (la date est inscrite sur la porte sud) par Alain du Perrier, maréchal de Bretagne mais elle fut détruite lors des derniers combats de la guerre de Succession de Bretagne. Restaurée en 1643 par le chapelain Louis Turquet qui la reçut en usufruit en récompense de ses travaux historiques, il lui rajouta une aile dédiée à saint Louis. Vendue à la Révolution et mal entretenue, sa toiture s'effondra en 1968.

Une équipe de passionnés s'est donnée pour but de sauver le bâtiment et ses décors architecturaux, d'abord en sécurisant les murs, sans oublier d'organiser le retour du calvaire et de la fontaine (1732) qui avaient été vendus. C'est un début d'action menée par l'Association des Amis de la chapelle qui s'est lancée dans la réhabilitation de l'édifice, et donc dans la quête des aides financières, accompagnée par la commune devenue propriétaire en 1977. Sur un total de 130 000€ nécessaires, de nombreux donateurs ont apporté leur quote-part dont les collectivités territoriales, des organismes privés et la Fondation Pierre Delestre pour un total de 13 000€. Le chantier a concerné d'abord la charpente et la couverture Puis l'association a financé les travaux des grandes baies, sauf celui d'une petite baie trilobée dont la Fondation Pierre Delestre a bien voulu acquitter la facture : 2682,50€.

Ainsi restauré, ce monument emblématique de l'histoire du territoire rassemble les villageois lors du pardon de la saint Louis et des événements culturels, à l'initiative de l'association.



Crédit photo Michel Urien



Crédit photo Michel Urien